
 

 
CÂMARA MUNICIPAL DE CAPOEIRAS PERNAMBUCO 

AV. 31 DE MARÇO, 68 – CENTRO 
CAPOEIRAS PERNAMBUCO 

CNPJ: 11.240.421/0001-06 
FONE: 0XX87-3796.1044 

 
ATA DA NONA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA, DO SEGUNDO 
PERIODO LEGISLATIVO, REALIZADA NA CÂMARA MUNIICPAL DE 
CAPOEIRAS PERNAMBUCO.  
 
Aos vinte e nove (29) dias, do mês de agosto do ano de dois mil e vinte 
três (2023), ás dezenove (19:00) horas, reuniram-se ordinariamente os 
Vereadores: Allysson Ariel Farias Almeida, Antônio Ferreira de Melo, 
Erico Barbosa Calado, Geraldo Soares de Barros, José Edgar Rodrigues 
de Lima, José Ernandes da Costa, José Ivanildo da Silva, João Gomes 
da Silva Santos, José Moisés de Barros e Maria Verônica Araújo dos 
Santos. Faltando o vereador José Ivanildo Pereira Costa. Sob a 
Presidência do Vereador José Moisés de Barros, secretariado pelos 
Vereadores: Antônio Ferreira de Melo   – Vice – Presidente e Geraldo 
Soares de Barros - Primeiro Secretário. Havendo número legal e 
invocando a proteção divina o Presidente declarou aberta a Sessão. 
Autorizando a leitura da ATA da Sessão anterior. Tendo sido solicitado a 
dispensa da leitura. O senhor presidente, colocou a solicitação para o 
plenário. Tendo em sua unanimidade acatado a solicitação. Em seguida a 
ATA foi posta em votação, sendo a mesma aprovada por unanimidade. A 
seguir foi autorizada a leitura das matérias em pauta no expediente desta 
Sessão. Onde foram lidas as seguintes matérias: Pareceres 002 e 
011/2023, ambos no tocante do Projeto de Lei 015/2023, que Dispõe 
sobre a utilização dos recursos recebidos pelo Município de Capoeiras 
Pernambuco em decorrência de decisões judiciais e dá outras 
providências, de autoria do Poder Executivo. Requerimento 230/2023, de 
autoria do vereador José Ivanildo da Silva e o Requerimento 235/2023, 
de autoria do vereador José Moisés de Barros e Requerimento 236/2023, 
de autoria do vereador José Edgar Rodrigues de Lima. Não havendo 
mais matéria a ser lida nesta hora o Presidente passou os Pareceres das 
Comissões Permanentes e Competentes para a Ordem do Dia desta 
Sessão e as demais matérias que foram lidas para a Ordem do Dia da 
próxima Sessão. A seguir foi facultada a palavra aos Oradores Inscritos 
no Expediente desta Sessão. Onde fez uso da palavra o vereador José 
Edgar Rodrigues de Lima, que se congratulou com todos presentes e 
com os internautas que nos acompanham pelas as redes sociais. 
Justificando o Requerimento de sua autoria, afirmou que esteve neste 
último final de semana fazendo uma visita na região do agreste, onde 
constatou grandes dificuldades que a nossa população enfrenta com 
estado de mal conservação das nossas estradas. Disse que observou a 
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estrada principal indo até a divisa com Jucatí em bom estado de 
conservação, porém não fizeram os serviços de roço do mato. Já as 
estradas que ligam os Sítios: Craíbas, Riacho do Una, Várzea das 
Baraúnas, Capuchu e adjacências existe trecho que o ônibus deixou de 
pagar os alunos por falta de conservação das estradas vicinais. Pois o 
viável seria onde a máquina não pode passar que se faça no 
braçalmente. Que seja dado prioridade as estradas onde os alunos estão 
deixando de virem a escola por mais de três dias. Pois o que se entende 
diante das situações que encontra-se as nossas estradas notasse que o 
secretário devem andar pelo nosso município, para ver e sentir de perto a 
situação e as necessidades do nosso povo e do nosso município. Não 
havendo mais Oradores Inscritos nesta hora o Presidente encerrou o 
expediente e passou para a Ordem do Dia. Colocando em discussão 
única os Pareceres 002 e 011/2023, das Comissões Permanentes e 
Competentes, ambos no tocante do Projeto de Lei 015/2023, de autoria 
do Poder Executivo. Após as discussões, foram postos em votação única. 
Sendo os mesmos aprovados por unanimidade. Posto em primeira 
discussão o Projeto de Lei 015/2023, de autoria do Poder executivo. Após 
as discussões, foi posto em primeira votação, sendo o mesmo aprovado 
por unanimidade. Posto em segunda discussão o Projeto 014/2023, de 
autoria ado executivo. Após as discussões, foi posto em segunda 
votação, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. Posta em discussão 
única a Moção de Aplausos 009/2023. Não havendo discussão, foi posta 
em votação única, sendo a mesma aprovada por unanimidade. Posta em 
discussão única a Moção de Pesar 034/2023. Não havendo discussão, foi 
posta em votação única, sendo a mesma aprovada por unanimidade. 
Postos em discussão única os Requerimentos 221, 222, 223, 224, 225, 
226, 227, 228, 229/2023, havendo discussão, foram postos em votação 
única, sendo os mesmos aprovados por unanimidade. Não havendo mais 
matéria a ser discutida nesta hora, foi facultada a palavra aos Oradores 
Inscritos nesta hora. Não havendo Oradores Inscritos na Ordem do Dia. O 
Presidente a encerrou e passou para a hora das explicações pessoais. 
Facultando a palavra aos Oradores Inscritos nesta hora das Explicações 
Pessoais.  Onde fez uso da palavra inicialmente o Vereador José 
Ernandes da Costa. Onde se congratulou com todos os presentes e com 
os internautas. Afirmou que mais uma vez fazia uso desta tribuna para 
relatar denuncias que recebeu contra a situação que se encontra o 
ônibus do TFD Recife, onde mais uma vez quebrou no percurso que faz 
Capoeiras/Recife dessa vez estourou o pneu e com as marchas ré e 
segunda quebradas, o que coloca a cada dia vida dos usuários em 
perigo, tens a necessidade urgentemente de se sanar este problema seja 
locando ou comprando outro ônibus para se fazer o transporte das 
pessoas que necessitam de tratamento fora do domicilio o TFD para o 
Recife. Solicitou do Lider governista que nos traga informações sobre os 
critérios adotados para que os nossos artistas recebam os recursos da 
Lei Paulo Gustavo, pois sabe-se que Capoeiras foi contemplada com 206 
mil, visto que algumas pessoas procuraram o Diretor de Cultura e não 
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foram bem atendidas pelo mesmo e também não conseguiram nem uma 
informação. Disse que também tinha recebido varias reclamações por 
parte de pessoas que vão em busca de atendimento na área da saúde na 
área que o servidor Douglas do Gago é responsável, pois o mesmo vem 
atendendo o nosso povo muito mau e acha que os carros do município 
são dele. Onde sabemos que o nosso povo deve ser atendido muito bem 
e com educação. Disse que se faz necessário que o secretário da pasta 
anda nas nossas estradas, ruas, praças e melhore as coisas e veja o bem 
estar do nosso povo. Em seguida fez uso da palavra o vereador Érico 
Barbosa Calado, se congratulando com todos os presentes e com os 
internautas que acompanham as nossas sessões. Disse que mais uma 
vez vem pedir a união dos colegas para que juntos possamos encontrar 
soluções para o estado vergonhoso que se encontra a PE193. Sabemos 
que é o governo do estado o responsável pela manutenção dessa PE, 
visto que para onde nos deslocarmos no percurso da mesma está igual a 
uma tábua de pirulito. Que a nossa gestora do estado e os nossos 
deputados intervenham junto ao DR que pelo memos tape os buracos. 
Outra questão que vem causando transtorno para a nossa população é a 
questão dos animais soltos nas ruas da nossa Sede e medidas urgentes 
tens que serem tomadas e evitar-se tantos transtornos para a nossa 
população. A segurança do nosso município vem trazendo transtornos, 
medo, visto que tivemos homicídios, assaltos e outros delitos que vem 
trazendo uma insegurança, pois há necessidade que a PM intensifique 
mais as rondas em nosso município como um todo. Afirmou que a nossa 
Feira Parque tem que ser realizada algumas melhorias, pois existe currais 
necessitando de melhorias, mato para ser capinado entre outras 
melhorias. Disse que queria agradecer ao executivo por ter realizado 
melhorias nas estradas da sua região, mas ao mesmo tempo vinha cobrar 
que fosse realizado o roço do mato e o desvio das águas. Pois 
parabenizava pelas estradas recuperadas e cobrava os serviços que 
faltam serem realizados. Em seguida fez uso da palavra o vereador José 
Ivanildo da Silva, que iniciou se congratulando com todos os presentes e 
com os que nos acompanham via redes sociais. Afirmou que há 
necessidade de ser realizar a reforma das estradas que ligam a região do 
Sítio Lagoa do Mato, Agrovila Riacho do Mel indo até a divisão de Jucatí 
seguindo pelo Sítio Curtume. Sabemos das dificuldades que existe por 
termos apenas uma máquina esteira e uma reque para realizar estes 
serviços, mas tens que se dá prioridades e ver-se a possibilidade de se 
locar mais uma máquina para recupera-se as nossas estradas com mais 
brevidade. Outro local que necessita de melhorias é a cacimba do pau, 
visto que está aberta e pode acontecer algum acidente, o melhor é se 
prevenir. A situação da PE 193, em sua opinião o mais viável seria a 

união dos Parlamentares de Capoeiras e São Bento do Una, dos 

Prefeitos dos dois municípios, no sentido que possamos em conjunto 
enviarmos um ofício solicitando do estado melhorias e urgentes nesta PE. 
A seguir fez uso da palavra o vereador José Edgar Rodrigues de Lima, 
que voltou a se congratular com todos os presentes e com as pessoas 
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que nos acompanham pelas redes sociais. Afirmou que em sua visita a 
escola do Riacho do Una, presenciou um fato que lhe deixou boca aberto, 
pois houve um problema na bica, uma equipe da prefeitura junto com o 
secretário estiveram no local e fizeram o desvio e colocaram a água para 
cair encima da laje da força a mesma não suportou e caiu o resultado foi 
sujeira para todos os lados, e os alunos sem aula devido o mau cheiro, o 
pessoal da prefeitura voltaram e refizeram o serviço, só que desta vez 
colocando um cano e água saindo para fora do muro da escola ou seja  a 
água indo embora. Resumo não se entende como é que deixam de 
captar a água para a cisterna, onde sabemos que água é vida. Se falar 
em segurança pública no nosso município é um fato lamentável, onde 
quase todos os dias acontece um delito. É assalto, roubo, invasão de 
residência, mas diante de tanto fato aconteceu algo entristecedor na 
região do Alegre, visto que os marginais roubaram uma moto de um 
cidadão e ainda deram no rosto dele. Afirmou que temos que vermos 
junto ao nono batalhão se há a possibilidade de interligar o policiamento 
do nosso Município com os municípios que fazem fronteiras com mesmo 
desta forma ao seu ver tornasse mais fácil de se chegar aos meliantes 
que agem em nossa região. Solicitou do Lider governista que nos traga 
informações de como anda o Projeto de uma escola que era para ter sido 
construída em nosso município, visto que existe uma liberação de recurso 
pelo governo federal em 21/02/2021 no valor de 4.031.561,08. Pois até 
agora não se ver a construção desta escola que teria 12 salas, e hoje se 
tem escolas alugadas. Disse que Capoeiras é o único do Agreste que não 
tem em nem um dos seus Povoados uma quadra poliesportiva. Pois não 
se entende como isto veio a acontecer. Em seguida fez uso da palavra o 
vereador Alysson Ariel Farias Almeida, onde se congratulou com todos os 
presentes e com os internautas que acompanham os nossos trabalhos. 
Afirmou que hoje nesta casa foram levantadas varias questões. Sabemos 
que problemas existem em nosso município, sendo uns mais complexos 
para a gestão sanar, outros iria em busca de respostas e traria na 
próxima sessão. Algumas teses levantadas aqui hoje, concordava com os 
colegas que as mesmas estão existindo. Não deveriam existir, mas estão. 
Pois sabemos que a nossa feira de gado é a maior do estado e sem 
sombra de duvidas a nossa feira parque é o nosso cartão postal, assim 
sendo sua estrutura tem que ser bem cuidada. No tocante da segurança 
do nosso município é lamentável, mas temos que observar que tornasse 
muito difícil se fazer segurança em um município com uma extensão tão 
grande como o nosso com apenas uma viatura e dois policiais por 
plantão, daí ficamos à mercê do governo do estado e esperamos que a 
gestora estadual veja esta situação junto a secretaria de segurança e o 
nono BP e providencias sejam tomadas para obtermos mais segurança. 
Já em relação a PE 193, a mesma está se tornando uma verdadeira 
tábua de pirulito. Pois temos que nos unir com os colegas de São Bento, 
com o nosso gestor e o gestor de São Bento, para que juntos possamos 
encontramos um meio de chamarmos a atenção da governadora para a 
situação que se encontra a PE 193. Hoje é buraco, mas se esparrarmos 
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podemos nos depararmos com uma PE sem asfalto. Com relação a 
escola padrão com 12 salas. Afirmou que lá em 2019 o FMDE tinha 
recursos para estes projetos, pois na época a gestora conseguiu o 
terreno junto com sua equipe da qual fazia parte como engenheiro, só 
que infelizmente veio um entrave e o terreno não foi aceito. O gestor 
interino em 2021 conseguiu outro terreno, mas entre 2019 á 2021 veio a 
pandemia e tudo parou, quando foi em 2021, o FMDE também não 
reajustou os valores o que tornando-se inviável se iniciar aquela 
construção, haja visto que nem uma empresa se habilitou a realizar a 
construção devido que os recursos tinham se tornado inviável, onde em 
2019 se construía a escola com quatro milhões em 2021 seria necessário 
10 milhões. Daí veio a necessidade de se devolver os recursos o que 
realmente aconteceu. Disse ter certeza que o governo Lula irá mudar 
está história.  Em seguida fiz uso da palavra, onde congratulei-me com 
todos os presentes e com os internautas que nos acompanha em nossas 
reuniões e consequentemente os nossos trabalhos. Afirmei que iria 
comentar alguns assuntos que foram pauta nesta sessão. No tocante da 
PE 193, sem sombra de duvidas temos que nos unirmos com o poder 
legislativo de São Bento, como com os poderes executivos de Capoeiras 
e São Bento, para daí encontrarmos uma saída, pois ao meu ver a 
impressa será o caminho, pois se chamando a atenção da impressa 
poderemos obter êxito em um espaço de tempo mais curto. Sabemos que 
a instituição mais próxima do nosso povo é a prefeitura. Mas diante da 
dimensão da situação nem um prefeito vai deixar de cuidar dos 
problemas que afetam os seus respectivos municípios para irem cuidar 
dos problemas de ossada do estado. No tocante da escola os recursos 
foram devolvidos devido de termos um desiquilibrado na presidência do 
nosso país.  Sabemos que o nosso município tem um déficit grande em 
relação a quadras poliesportivas e asfaltos. Pois na época da reeleição 
de Dilma e de Eduardo, todos os municípios vizinhos conseguiram estes 
benefícios em grande quantidade, mas em infelizmente nesta época o 
nosso município vivia um apagão administrativo e ficou de fora destes 
benefícios. Após o apagão, graças a Deus veio gestores que viram luz no 
fim do túnel e iniciaram a tirar Capoeiras deste apagão administrativo e foi 
conseguido trazer benefícios para o nosso município e para a nossa 
população, vamos rogar a Deus para que a cada dia o nosso atual gestor 
consiga trazer melhorias para nosso povo. Pois erros do passado não 
podem ser lamentados. Temos que olharmos para o futuro e não 
deixarmos que apagões administrativos voltem a acontecerem em 
Capoeiras. A seguir o senhor presidente teceu os seus comentários onde 
se congratulou com todos os presentes e com os internautas que nos 
acompanham. Parabenizou o colega José Ernandes pela passagem do 
seu aniversário lhe desejando saúde e paz. Tocante do problema que 
envolve o TFD o que temos que analisar é o seguinte; temos um ônibus 
com mais de dois milhões de quilômetros rodados o que vem causando 
os constantes problemas com este ônibus. Disse que esteve 
conversando com o senhor prefeito sobre este problema e cobrando uma 
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solução e o mesmo lhe falou que a Ducato está levando o que dá para 
levar e falou com prefeito de Caetés para lhe dá um suporte levando as 
pessoas que não dá para irem na Ducato, e que tinha conseguido 
enquanto ver se conseguia comprar um ônibus para atender o pessoal do 
TFD. Parabenizou o colega Érico por agradecer quando os serviços são 
realizados e cobrar que as demandas da nossa população sejam 
atendidas. Somos conhecedores do déficit que o nosso município tem em 
relação as reformas das suas estradas, mas os nossos maquinistas estão 
trabalhando de domingo a domingo para sanar este problema. Afirmou 
que o problema segurança pública é nacional, mas não podemos cruzar 
os braços temos que cobrarmos melhorias na segurança do nosso 
município. Pois hoje tivemos o carro de Saulo da Pizzaria levado, uma 
casa na zona rural ser invadida por assaltantes e viu de perto a policia se 
sonegar de ir ao local da invasão por não ter efetivo e condições para 
atender a ocorrência, pois tinha que primeiro pedir apoio, reforço para 
poder ir. E viu o desespero do familiar. O que é lamentável, pois só sabe 
o que é ficar nas mãos de assaltantes quem já viveu este momento. No 
tocante da questão do servidor Douglas, iria levar o caso ao prefeito. Pois 
é dever dos servidores é atender bem as pessoas, pois não se pode faltar 
com respeito com quem quer que seja. Disse ter a certeza que o caso 
será apurado e se constato medidas serão   tomadas. No tocante da PE 
193, temos que cobramos que os deputados que foram votados em 
nosso município, possam cobrar da governadora a recuperação desta 
PE. Nós da base vamos nos unir com o executivo e cobrarmos de Álvaro 
Porto, que os colegas que apoiaram Claudiano, Debora Almeida, Danilo 
Godoy, Doriel Barros, que cobre da governadora que use os recursos que 
o Presidente Lula liberou para Pernambuco para estes fins. Disse que foi 
viável e louvável a atitude de se devolver os recursos liberado para se 
construir a escola ao ministério da educação, já que estes se tornaram 
inviável para atender a demanda. Agradeceu e parabenizou o deputado 
Álvaro Porto pela liberação de uma emenda de 373 mil para se comprar 
uma ambulância, balanças e outros itens. Pode-se se perguntar porque 
não se usar os recursos desta emenda para a compra de um ônibus para 
o TFD, infelizmente não pode, visto ser uma emenda já destinada para o 
que vai se adquirir com ela. Ou seja, é verbas carimbadas. Mais uma vez 
vamos cobrar dos deputados que apoiamos e votamos para que eles 
possam destinarem emendas para o nosso município. Solicitou da 
secretaria da casa que faça uma Moção de Pesar em nome de todos os 
parlamentares pelo falecimento da senhora Suzana filha do saudoso 
Aluísio e irmã do amigo Geovane do lava jato. Teceu outros comentários 
de ordem pública. Não havendo mais Oradores Inscritos nesta hora nem 
matéria a ser discutida, o Presidente encerou as Explicações Pessoais, a 
Sessão e o período, afirmando que esperava contar com todos no 
próximo período o qual será iniciado no dia 05 de setembro de 2023, ás 
dezenove (19:00) horas, ou a qualquer momento que haja necessidade 
de nos reunir extraordinariamente.  Eu, Geraldo Soares de Barros, 
primeiro Secretário, lavrei a presente ATA, que, lida, discutida e aprovada 
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vai por mim assinada ________________________________________ e 
demais Membros da Mesa Diretora da Câmara Municipal de Capoeiras. 
Sala das Sessões em 29 de agosto de 2023. 
 
Presidente: ___________________________________ 
 
Vice-Presidente: _______________________________ 
 
1.º - Secretário: ________________________________ 
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